

EN LA PROVINCIA DEL LIMARÍ

Gobierno regional y regantes acuerdan medidas urgentes para enfrentar la sequía

El gobernador Cristóbal Juliá encabezó una reunión extraordinaria con la CNR, Agricultura, DOH, CORE y los regantes, con foco en inversiones urgentes, embalses y convenios para enfrentar la sequía.

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

En Ovalle, el gobernador regional Cristóbal Juliá lideró una reunión con representantes de la Comisión Nacional de Riego (CNR), la Dirección de Obras Hidráulicas (DOH), la Dirección General de Aguas (DGA), el Seremi de Agricultura, CORE y diversas juntas de vigilancia de la provincia del Limarí, incluyendo la Asociación de Canalistas del Río Rapel. El objetivo fue coordinar medidas concretas para avanzar en obras de infraestructura hídrica, agilizar convenios y dar respuesta a un problema estructural de escasez hídrica.

Uno de los puntos centrales fue el estado de avance de los proyectos de embalses y pozos en la zona. Se abordó el caso del tranque precordillerano del sector Rapel, cuyo diseño data de 2014 y tiene un valor estimado de US\$100 millones para almacenar hasta 14 millones de metros cúbicos, junto con los antecedentes técnicos levantados por la empresa SKA. También se discutió la situación de seis pozos aún no construidos, además de dos ya ejecutados pero no entregados a la junta de vigilancia.

El gobernador regional Cristóbal Juliá explicó el sentido y alcance del encuentro. "Hemos tomado distintos acuerdos. Esta reunión la convocó la Junta de Vigilancia del Río Rapel y asistieron también distintas juntas



CEDIDA

Uno de los puntos centrales de la reunión fue el estado de avance de los proyectos de embalses y pozos en la zona.

de vigilancia del Limarí, como Cogotí y Río Hurtado. Asumimos compromisos, como iniciar las gestiones para destrabar obras de embalses, y también con la CNR, donde tenemos un convenio de programación que queremos ya destrabar. Está en torno de razón y estamos avanzando junto al Consejo Regional, lo que va a permitir que la CNR pueda disponer de mayores recursos para los regantes. Sabemos que ha llovido, sabemos que ha caído algo de nieve, pero tenemos un problema estructural de sequía y vamos a seguir haciendo todas las gestiones a nivel central para que el MOP se comprometa con lo que viene comprometiéndose hace mucho tiempo y que ahora tiene que hacerse realidad", enfatizó.

Desde el Consejo Regional, el presidente de la comisión de Aguas y Recursos Hídricos, Francisco Corral, destacó la importancia de escuchar a los regantes y reforzar la línea de trabajo conjunta. "Fue una importante reunión junto con los regantes de la

provincia de Limarí y en conjunto con el gobernador, que nos permitió poder escuchar la visión y los requerimientos que está teniendo esta zona respecto a la situación de escasez hídrica. Así también pudimos validar y ratificar que la visión de trabajo con la que estamos avanzando, junto con el gobernador regional, es la adecuada. Los lineamientos estratégicos respecto de desarrollar nuevas fuentes de agua, en conjunto con el aumento de la eficiencia hídrica, es el camino con el que tenemos que seguir avanzando en estos grandes desafíos que hemos validado en esta reunión. Por lo tanto, nos vamos con compromisos también para gestionar a través del gobernador y con el Ministerio de Obras Públicas, y esperamos prontamente poder tener una nueva reunión para ver el estado de avance de todos estos compromisos", expresó.

Por su parte, Onofre Juliá Donoso, presidente de la Junta de Vigilancia del Río Rapel, valoró la instancia de diálogo y coordinación. "Creo que

ha sido una extraordinaria reunión, muy positiva. Por primera vez nos juntamos los empresarios, los regantes, los presidentes de toda la junta de vigilancia de la cuenca del Limarí, y el gobernador ha acogido nuestra solicitud sobre los proyectos a mediano y largo plazo. Creo que por primera vez hemos hablado de cifras, de valores y de la importancia que tiene que en esta región se tiene que invertir mucha plata para poder salvar la agricultura", indicó.

El seremi de Agricultura, Christian Álvarez, señaló que las normativas actuales dificultan la ejecución de obras mayores, y que deben ser revisadas. "Se han discutido principalmente temas normativos, ya que son condiciones habilitantes para poder implementar medidas como los tranques de cabecera. Uno está proyectado en Rapel y otro en la provincia del Choapa. Se dejó claro que es necesario modificar las metodologías de evaluación del Ministerio de Desarrollo Social, porque de lo contrario estas grandes inversiones quedan truncadas por no alcanzar rentabilidad social".

Agregó además que "también abordamos la intervención de quebradas y trabajos en la cordillera junto a una junta de vigilancia, como modelo piloto. Hoy contamos con \$17.000 millones en concursos de la CNR y \$2.000 millones más en INDAP. Además, estamos muy cerca de firmar un convenio con la CNR por \$6.000 millones para proyectos ya evaluados técnicamente, lo que permitiría iniciar concursos este mismo año. Son medidas concretas que respaldan el trabajo del gobierno regional y los ministerios involucrados."

La jornada permitió trazar una hoja de ruta con pasos concretos, priorizando la activación de recursos disponibles, la resolución de trabas administrativas y la coordinación institucional para ejecutar obras claves que mejoren la gestión del agua en la cuenca del Limarí.